opusdei.org

En Monte Verde: Finanzas familiares para cuidar el bolsillo del hogar

Pensando como desde su profesión podía colaborar, encontró que esos mismos cursos que da en varias universidades, bancos y empresas, podían ser adaptados para las familias.

07/03/2025

Héctor Ortiz es administrador de empresas, experto en finanzas, y como muchos otros profesionales se planteó ayudar con la labor que se hace en el Centro Cultural y Deportivo Monte Verde, en el occidente de Bogotá.

A ese centro del Opus Dei, asisten muchos muchachos a los diferentes medios de formación académicos, deportivos y espirituales, y gracias a ellos se vinculan sus familias.

Pensando como desde su profesión podía colaborar, encontró que esos mismos cursos que da en varias universidades, bancos y empresas, podían ser adaptados para las familias. Un "tema" que sin duda sería de gran ayuda. Con la coordinación de Alberto, director de Monteverde, organizó un curso de finanzas familiares, con un contenido muy práctico y útil para los hogares. Los temas a tratar fueron: presupuestos familiares, manejo de créditos, uso de tarjetas de crédito y, en fin, asuntos cotidianos, que puedan ayudar a darles un mejor manejo y planeación de su dinero.

Durante años, Héctor se ha dedicado a asesorar empresas en temas como flujo de caja y finanzas, así como a dictar clases sobre administración, pero sobre todo, enseñar cómo invertir y cuidar las finanzas.

"Yo puedo contribuir con mi experiencia y enseñarles a los muchachos y sus familias cómo realizar un presupuesto y cómo mejorar la economía del hogar con algunos ejemplos de las empresas en las cuales he trabajado", le manifestó a Alberto, el director del Centro.

Durante más de 40 años por el Centro han pasado centenares de jóvenes que han llegado como estudiantes de secundaria y hoy son profesionales y, en una gran mayoría, padres de familia. Más de 60 personas asistieron a la primera charla, un miércoles a las seis de la tarde. Llegaron con el objetivo de escuchar sobre cómo crear un presupuesto familiar, llevar un balance y algunos *tips* para ahorrar, invertir y mejorar la economía del hogar.

"Las finanzas personales son el arte de manejar tu dinero. Cada peso que ganas debe ser un operario que trabaja para ti, ayudándote a alcanzar tus metas financieras, ya sea para ahorrar para unas vacaciones, comprarte una casa, o asegurar tu jubilación", les dijo para empezar.

"Este proceso implica planear y llevar un registro de lo que ganas y gastas, aunque también se trata de saber utilizar herramientas y productos financieros en tu favor, como cuentas de ahorro, inversiones, seguros, y presupuestos", agregó. Con un lenguaje sencillo, Héctor despejó dudas sobre términos como protección, inversión, cumplimiento de impuestos, jubilación, liquidez y traspasos; fueron utilizados en esa charla, con varias preguntas y muchas anécdotas.

"Una tarjeta de crédito, por ejemplo, es importante, pero en temporada de Navidad puede ser un peligro si no calcula cómo pagará luego las cuotas y por sentimentalismo terminan endeudándose. Además, en enero, muchos de los productos que venden en diciembre, están a mitad de precio", les dijo.

"A veces en la casa se hacen gastos que no son necesarios y se compran cosas que no son indispensables", explicó Héctor.

San Josemaría Escrivá de Balaguer, fundador del Opus Dei, comentó muchas veces que era necesario cuidar esos detalles económicos en la vida familiar.

"Has errado el camino si desprecias las cosas pequeñas", escribió en el punto 816 de Camino.

La Corporación Monte Verde es una entidad sin ánimo de lucro fundada en 1977, que ayuda a jóvenes de los colegios de Bogotá de grado 8, 9, 10 y 11, para que aprovechen su tiempo libre, formándose como hombres de bien.

Gracias al interés de las familias, las charlas continuarán y ayudarán para mejorar la administración financiera del hogar.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-co/article/en-monteverde-finanzas-familiares-para-cuidarel-bolsillo-del-hogar/ (13/12/2025)